

3 Pays de Haute-Saône organisent conjointement un voyage d'étude sur l'urbanisme durable



Réduire la consommation énergétique des bâtiments, valoriser les ressources locales, proposer des logements adaptés aux besoins de chacun... Voici quelques-uns des défis que nos territoires ruraux ont à relever, tant pour développer leur attractivité que pour inscrire leur développement dans la durabilité. Ainsi, le Pays des 7 Rivières, le Pays des Vosges Saônoises et le Pays Vesoul-Val de Saône, avec le soutien de l'ADEME et des collectivités, se sont associés pour organiser des *Rencontres territoriales de l'urbanisme rural et durable*, autour de pistes à explorer pour construire un urbanisme rural différent en partageant des expériences exemplaires et des initiatives locales (témoignages d'élus, techniciens et citoyens). Cette démarche s'inscrit dans le cadre d'une réflexion menée pour la mise en œuvre de leur Plan Climat Energie Territorial et l'élaboration des documents de planification en cours (Schéma de Cohérence Territoriale et Plans Locaux d'Urbanisme intercommunaux).

Suite à l'animation de soirée ciné-débat sur la thématique, les trois Pays ont organisé un voyage d'étude autour de la découverte de deux opérations exemplaires. Ainsi, le mercredi 24 mai 2017 une quarantaine d'élus, accompagnés par les techniciens en charge de l'urbanisme et du développement local, ont visité deux sites dans le Bas-Rhin et les Vosges et ont pu échanger avec les acteurs locaux (élus et équipes techniques). Le « bât innovant » de Preuschedorf (Bas-Rhin) et les logements sociaux de Combrimont (Vosges), tous deux construits en ossature bois, mêlent compacité, architecture intégrée (sans rompre avec le bâti existant), confort et efficacité énergétique. Ainsi la Maire de Combrimont (150 habitants) est très satisfaite de l'investissement mis dans ce projet de bâtiment innovant en 2008, car il permet de proposer des logements sociaux de qualité, adaptés aux enjeux locaux et ce à un coût très modéré (15€ de chauffage/mois). Cette initiative a notamment permis de renforcer l'attractivité du village.

La réussite et la reproductibilité des opérations visitées offrent des perspectives concrètes quant aux solutions de demain pour le développement de nos territoires ruraux haut-saônois. Aussi, les 3 pays envisagent d'ores et déjà de mener une nouvelle action commune en 2018.

Rendez-vous l'année prochaine !

